



## Nacional

# Sacerdote Raúl Hasbún indaga denuncia contra diácono Hugo Montes

El cardenal Errázuriz ordenó una indagación eclesiástica al premio nacional de Educación 1995. La familia de un joven lo acusa de conductas impropias cuando éste era alumno de un colegio que el educador dirigía.

Oriana Fernández y Jorge Poblete

El Arzobispado de Santiago inició una investigación eclesiástica a raíz de una denuncia contra el diácono Hugo Montes Brunet (48) por presuntos abusos. La indagación fue abierta hace pocas semanas, luego de que una persona denunciara ante la arquidiócesis que, hace casi 18 años, un joven de su familia fue víctima de presuntas conductas impropias por parte de Montes, quien es un destacado profesor y abogado chileno y premio nacional de Educación 1995.

La investigación fue encargada por el cardenal Francisco Javier Errázuriz, quien designó para esas labores al sacerdote Raúl Hasbún, promotor de justicia del Tribunal Eclesiástico Metropolitano.

Hasbún inició las primeras diligencias para verificar la veracidad de la denuncia y recogió el testimonio del presunto afectado, el joven de iniciales I.W., quien hoy tiene 23 años. Este declaró el 6 de mayo ante un notario eclesiástico. Fuentes cercanas señalan que aún no se fija una fecha para interrogar a Montes.

El joven -quien en el momento de los hechos tenía 14 años- era alumno del colegio San Esteban Dálico, en Vitacura, donde Montes ocupaba el cargo de director. De acuerdo con su denuncia, a mediados de 2001 él lo habría llamado a su oficina, donde habría intentado besarlo y abusarlo. El menor relató los hechos a su familia, que decidió poner una denuncia ante Carabineros y luego ante el 1º Juzgado del Crimen. Mas tarde el padre del joven se desistió de la acusación y el 28 de



El cura Raúl Hasbún

el promotor de justicia nombrado por el cardenal Errázuriz para tratar el caso de Hugo Montes. Hasbún trabaja en el Tribunal Eclesiástico.

diciembre de 2001 la jueza Eleonora Domínguez sobreseyó el caso. Sin embargo, en abril pasado, a casi 10 años del incidente, el abuelo del joven, Rolando Chateauneuf, decidió llevar los antecedentes a la Iglesia de Santiago.

### Los denunciantes

Chateauneuf, ex decano de Ciencias Agrarias de la Universidad de Chile, cuenta a **La Tercera** que la denuncia judicial de 2001 se retiró "hugo de largos meses de conversa-

ciones porque se alcanzó un acuerdo con el colegio". "Esto sucedió porque los padres de mi nieto hablaron con el hijo de Montes y se acordó que él no pisara más los establecimientos", dice.

¿Qué lo llevó a reflotar el caso? Chateauneuf cuenta que el supuesto acuerdo "no se cumplió", pues el 10 de abril, junto a su familia, concurren a la primera comunión de otro nieto en Calera de Tango y vienen a Montes concelebrando la misa -como diácono- ante miembros. Según afirma, su familia había exigido que el educador no tuviera más contacto con alumnos. "Imagínese que mi nieto afectado estaba en ese mismo lugar. Lo vimos leer en la liturgia y dar la comunión a uno de los cursillos", dice. La familia de Montes niega un acuerdo y dice que el caso se sobreseyó por la retractación del padre del menor (ver nota en página siguiente).

Por ello, afirma el ingeniero agrónomo, "decidí ir a exponer el caso ante el cardenal, que puede tomar decisiones. Luego me dijeron que el caso lo veían dos sacerdotes, con quienes me reuní el 28 de abril". Y añade: "Luego fui convocado junto a mi nieto. El quiso prestar su testimonio porque quería que esta situación no le siga ocurriendo a otros niños".

Chateauneuf asegura que el caso "no es el único que ocurrió. Hay más. Entre los jóvenes del colegio, Montes era conocido por ser muy cercano, pero hacia cosas impropias como meterlos su dedo en la boca". El agrónomo dice que "esperaremos a ver qué pasa en la Iglesia. Lo que nos interesa es que esta persona salga del sistema por el daño que podría causar. No queremos que suceda lo mismo".



Hugo Montes Brunet, educador

■ Es abogado titulado en la Universidad Católica y profesor de Castellano de la Universidad de Chile. También cursó Filología Romántica en la Universidad de Freiburg, Alemania.

■ Fue decano de Filosofía y Educación en la Universidad Católica de Valparaíso (1964-1967) y rector del Colegio Saint George (1977-1985).

■ Es autor de conocidos textos de Castellano. Premio nacional de Educación 1995. Miembro de la Academia Chilena de la Lengua.

# Sacerdote Raúl Hasbún indaga denuncia contra diácono Hugo Montes [artículo] Oriana Fernández y Jorge Poblete.

**AUTORÍA**

Fernández, Oriana

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2010

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Sacerdote Raúl Hasbún indaga denuncia contra diácono Hugo Montes [artículo] Oriana Fernández y Jorge Poblete.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)